

Dans le cadre de son projet Go4Zero (anciennement “Obesco<sub>2</sub>”), Holcim a démarré en avril dernier les travaux de découverte du site de sa nouvelle carrière, dite “rive gauche”, située le long de la chaussée de Tournai (N507). Cette carrière a pour objectif à moyen terme d’alimenter en pierres à clinker un nouveau four en voie sèche dans sa cimenterie à Obourg (Mons). Au-delà de la pérennisation de ses activités, Holcim Belgique a pour ambition de développer, sur ses bases historiques, le premier four à clinker neutre en carbone du Groupe Holcim à l’échelle mondiale.

Durant près de deux décennies, différentes phases d’aménagement vont ainsi se succéder en rive gauche de l’Escaut afin d’être prêt à l’horizon 2040 pour assurer ce futur approvisionnement : (i) découverte continue du site et gestion des stériles, (ii) aménagement des merlons de protection autour de la carrière, (iii) construction de la base de vie et gestion des eaux, (iv) extraction, traitement et commercialisation de granulats issus du calcaire des premiers étages de la carrière, (v) installation d’une bande transporteuse (souterraine à Calonne et puis aérienne au dessus de l’Escaut) reliant le site de la rive gauche à celui au droit du lieu-dit “les vignobles” à Vaulx (jonction prévue après 2035 dans les plans actuels).

En attendant que la carrière “rive gauche” soit prête à alimenter le nouveau four et afin d’optimiser les ressources présentes dans le tournaisis, les installations du site “les vignobles” seront fournies en pierres à clinker depuis la carrière du Milieu où elle est extraite par la Société des Carrières du Tournaisis. Une bande transporteuse, capotée et isolée acoustiquement, reliera les 2 sites, Carrière du Milieu et “les Vignobles”.

D’ici 2025, différents aménagements seront dès lors nécessaires sur le site “les Vignobles” : sécurisation et connexion à la rue du Canon, aménagement de merlon d’isolement, construction du hall de stockage et des installations nécessaires au chargement des trains, aménagement des voies et jonctions avec le réseau Infrabel, etc.

Afin que toute personne intéressée puisse être informée de l’avancement du projet, Holcim met à disposition sur son site web les informations publiques générales disponibles sur ce projet. Il vous suffit pour cela de vous connecter sur [www.holcim.be](http://www.holcim.be), d’aller sur “Holcim Belgique”, puis “Nos sites” et enfin ou “Ouverture Rive Gauche” ou “GO4ZERO”. Vous pouvez également contacter les personnes de l’équipe de projet via l’adresse [Go4zero-be@holcim.com](mailto:Go4zero-be@holcim.com).

L’équipe projet Go4Zero